

locale

L'alternance au cœur du Forum entreprises du département GMP de l'IUT



« Pour ce premier Forum du département GMP, nous accueillons 30 entreprises qui viennent essentiellement pour rencontrer nos étudiants, découvrir la nouvelle formation BUT (Bachelor Universitaire de Technologie, en 3 ans) avec ses deux parcours : conception et production durable et innovation pour l'industrie », explique Mireille Echerbault, cheffe du département GMP de l'IUT de Tarbes. L'évènement permet aux entreprises de présenter leurs activités, métiers et opportunités de carrières (stages, alternance, emploi). Pour les étudiants, c'est l'occasion de nouer des contacts en vue d'obtenir, notamment une alternance, désormais très prisée dans un parcours de formation. « Nous développons l'alternance pour le BUT alors que, déjà, nous avons beaucoup d'alternances pour les licences professionnelles. Nous avons actuellement 160 alternants dans notre département. Nous souhaitons maintenir ses relations et partenariats avec les entreprises industrielles locales ». Mireille Echerbault précise qu' « il y a 20 ans, l'alternance n'était quasiment pas au rendez-vous et les étudiants n'y pensaient pas. Aujourd'hui, on a une grande majorité d'étudiants qui souhaite faire une alternance et ils arrivent à la trouver car les entreprises sont demandeuses aussi. On a des entreprises qui nous redemandent des alternants chaque année ou tous les 2 ans. L'expérience des licences professionnelles a montré que l'alternance débouche souvent sur un premier emploi. On espère

que ce soit la même chose pour le BUT » souligne Mireille Echerbault. Dimitri, en première année de BUT GMP, recherche justement une alternance à partir de sa deuxième année. « Après mon BUT, j'aimerais intégrer une école d'ingénieur. Mais, pour l'instant, je cherche une entreprise pour effectuer une alternance. Et ce, dans le secteur industriel : l'aéronautique, l'automobile, etc. Je cherche un peu partout... Les entreprises aiment bien, désormais, que les jeunes aient fait une alternance car ils acquièrent un peu d'expérience. Pour les jeunes, cela permet aussi d'avoir une rémunération. Il n'y a que des points positifs ? Cela facilitera une première embauche dans l'entreprise qui nous aura formés ».

Aides pour les entreprises

Julie et Maeva d'Aliage UIMM, présentes au Forum pour l'avionneur Daher, abondent dans le même sens. « Chaque année, le groupe Daher accueille un volume assez conséquent d'alternants : 300 l'an dernier sur la France entière, et ce, du CAP jusqu'au master...

L'alternance permet d'avoir une ressource humaine qui se forme et apprend les process de l'entreprise. Derrière, pour l'alternant, il y a des perspectives d'embauche dans l'entreprise. Il y a aussi des aides pour les entreprises, c'est ce qui fait aussi que l'alternance s'est beaucoup développée ces dernières années. Bref, c'est intéressant pour les deux parties : l'alternant a une première expérience professionnelle solide et c'est plus facile pour lui d'intégrer le marché du travail ».

Thierry Jouve

Le département Génie Mécanique et Productique (GMP) de l'IUT de Tarbes, a organisé, ce mardi 22 mai, son premier Forum entreprises.